

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.986

Segovia.—Jueves 24 de Diciembre de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

EN LA ACADEMIA DE ARTILLERIA E INGENIEROS

UN DISCURSO DE ACTUALIDAD

Por ALBERTO CAMBA

El director de la Academia de Artillería e Ingenieros, don Mariano Roca Carbonell, ha pronunciado un notable discurso con motivo de la promesa de fidelidad a la bandera hecha por los alumnos recién ingresados y entrega de los nombramientos a los alféreces recién promovidos a tenientes de Artillería. El salón de actos de la Academia, amplio, suntuoso, magnífico, severamente adornado con ricos tapices, ha servido de ámbito a tan brillantísima solemnidad militar. Después de la ceremonia ritual, el coronel Roca ha dirigido la palabra a los alumnos en presencia de las autoridades y de distinguida concurrencia.

El porte del coronel Roca se concierta muy bien con la oratoria castrense. Fuerte, recio, viril, como su verbo. A tono con esta modalidad se muestra la voz ancha, profunda, con cadencias sonoras que coordinan la idea y su expresión fonética con un ritmo de noble emoción. Para que todo se armonice en este orador, el ademán es sobrio, lento, ajustado al sentir que inspira los períodos. El coronel Roca no es el tribuno parlamentario, ni el dogmatizador de la cátedra, ni el filósofo de Ateneo, ni el apóstol mitinero que todos conocemos por la frecuencia con que en estos tiempos se producen. El coronel Roca es sencillamente un orador militar. Su elocuencia no adolece del empalago de los tropos caramelizados, ni emplea rutilaciones altolocadas, ni se hojaldra con frondas retóricas de palabras inútiles para suggestionar al auditorio con captaciones artificiosas. Su frase encuadra el perfil del pensamiento con tal justicia de dimensiones, que no sobra ni falta ningún vocablo para matizar cumplidamente la intención. Sin inflados lirismos se apodera de la atención de quienes lo escuchan, absorbiéndolos con la calidez de la palabra. En sus enardecimientos espirituales no enronquece trágicamente, según práctica corriente entre los que, para impresionar al auditorio, estiman el chillido como recurso infalible. El tono austero de su palabra en los períodos apasionados, evoca la sublimidad épica de esos momentos en que al desbordarse el alma militar en febriles entusiasmos, se lanza bravamente al peligro, enardecida por el fuego que brilla en los ojos del caudillo con destellos de grandeza heroica. En este tono de exaltación marcial—acorde magnífico de gesto, voz, modal y pensamiento—se enciende su espíritu en nobles amores, irradiándose las impetuosidades de su alma en ráfagas de luz que cantan el sacrificio de lo más amado, ante los altares de la Patria, con abnegación gloriosa.

El coronel Roca ha dirigido el objeto de su discurso a enaltecer el cumplimiento del deber como fundamento y médula de la moral militar. Para lograr tal empeño ha comenzado por exaltar el valor simbólico de la bandera como representación de la Patria. Amar a la bandera, darse a ella en ofrenda de sacrificios—ha dicho—es amar a la Patria. Este amor generoso, en cuyo seno caben todos los lirismos y todas las vehemencias, lo ofrenda el militar en todo momento sin ponerle precio a la vida. Para que este amor rinda prácticamente resultados eficaces, tiene que estar regido por la obediencia, que no es servilismo, por cuanto no supone anulación de la potestad del entendimiento, sino sumisión absoluta de la voluntad al imperativo de un mandato que la le militar acepta como justo, oportuno y prudente, sin discutir jamás las órdenes para no quebrantar la autoridad del que manda. Por esta razón—ha añadido el coronel Roca—la

obediencia, lejos de envilecer al que la practica, según las predicaciones de ciertos sofistas modernos, puede considerarse como germen de las más altas virtudes militares.

Dirigiéndose a los que recibieron el nombramiento de tenientes, les hace observar la trascendencia altísima que tiene la justicia en las inspiraciones del mando, respecto a la prestación de obediencia. Infiltrar en el espíritu del subordinado la conciencia de que el mando es la proyección de un recto sentir, equivale a acrecentar la fe militar con una estimulación firme y generosa. Como remate de su enjundiosa disertación hace resaltar el perjuicio enormísimo que para los prestigios del mando representa la murmuración, terminando—después de dedicar un cariñoso recuerdo a las figuras ilustres de los cuerpos de Artillería e Ingenieros—con un canto fervoroso a la disciplina, como base del orden social, sin el cual no es posible conseguir que la vida—lo mismo la militar, que la civil—se desenvuelva con dignidad y templanza.

El discurso del coronel Roca no ha sido solamente un compendio de doctrina militar. Las palabras del ilustre artillero podrían desplazarse en estos momentos fuera del ambiente militar para irradiarse al orden civil con oportunidad maravillosa. Hasta ahora se ha venido considerando la disciplina como una virtud genuinamente militar. El coronel Roca ha dado una alta lección de moral ciudadana al ensalzar el valor inmenso de la disciplina como aliento coordinador de todas las actividades sociales para producir esa concentración de fuerzas espirituales que es energía moral capaz de dignificar y elevar la condición de los pueblos haciéndolos fuertes para sobreponerse a toda clase de adversidades. Al ahondarse su verbo en el alma de la juventud militar, ha desentresajado del fondo de su discurso una noble síntesis política de actualidad extraordinaria en estos momentos de incertidumbre y desasosiego que ahora estamos viviendo.

Pretendían asaltar una cooperativa

Jerez de la Frontera, 24.—Una manifestación de obreros parados recorrió ayer las calles e intentó asaltar la cooperativa. Les disuadió la guardia municipal. En una tahona de la cueva de Orbaneja, el dueño les socorrió con pan.

EL COMERCIO CERRARÁ MAÑANA

Mañana, con motivo de la festividad que se conmemora, se cerrarán, según costumbre, los comercios de esta capital, y pasado mañana sólo estarán abiertos hasta mediodía.

Conato de incendio en La Granja

El servicio de bomberos de Segovia se trasladó a aquella población.

Anoche circuló por Segovia la noticia de que en un teatro de La Granja se había declarado un violento incendio y que había sido llamado urgentemente el servicio de bomberos de Segovia.

Aunque la noticia no llegó a generalizarse en la capital, cundió la alarma en algunos sectores, siendo bastantes personas las que se hallaban dispuestas a trasladarse a La Granja. Afortunadamente, nuevas noticias aseguraban que tal siniestro no se había producido en ningún teatro, tratándose únicamente del incendio de una chimenea, versión que nos-

otros pudimos comprobar, por teléfono, en el momento que nos disponíamos a marchar a la población vecina.

Ante el peligro que suponía el fuerte viento que hacía, el vecindario de La Granja se echó a la calle para cooperar a la extinción del incipiente fuego que podía propagarse rápidamente. La intervención de varias personas fué suficiente para apagarlo.

Cuando los bomberos de Segovia llegaron a La Granja, sus servicios no eran necesarios, afortunadamente.

Suscripción para "El Niño Descalzo,"

Suma anterior, 300 pesetas. Don Juan Carretero, 25 pesetas; don Angel del Barrio, 1, don Germán de la Mora, 25; don Aniano Bravo, 5; Centro Segoviano de Madrid, 20.

Suma y sigue, 376.

Se reciben donativos en la Administración de este periódico, Corpus, 11.

DECLARACIONES DEL SEÑOR PRIETO

Dice que no es posible satisfacer hoy las demandas de los ferroviarios

No se dejará asfixiar por el Cuerpo de Ingenieros de Caminos

Confederaciones hidrográficas, carreteras, ferrocarriles y tierras de regadío

«El Sol» publica unas importantes declaraciones del nuevo ministro de Obras públicas y Agricultura, don Indalecio Prieto, a las que siguen los interesantes párrafos siguientes:

El problema ferroviario

«No puedo ni debo ocultar que me preocupa ese conflicto. Pero fíjese mucho para resolverlo en que, afortunadamente, afecta a una de organizaciones de más fina conciencia sindical, el Sindicato Nacional Ferroviario. Naturalmente, los afiliados del Sindicato habrán de darse cuenta de que hoy, en el régimen republicano, la responsabilidad no está personalizada de modo exclusivo en aquellos hombres que desempeñan funciones de gobierno, sino que se vincula también de modo directo e ineludible en las masas de que esos hombres son representantes en el Poder público.

Si el problema fuese simplemente a ventilarse entre los obreros ferroviarios y las empresas, es decir, si las Compañías ferrocarrileras estuviesen en condiciones económicas de soportar el recargo considerable que suponen las peticiones de los ferroviarios, no tendrían razón de ser nuestras inquietudes como gobernantes. Unos ministros socialistas tendrían sencillamente trazado su deber en el sentido de domeñar la resistencia que pudieran ofrecer las Empresas y facilitar la solución favorable a las reivindicaciones del obrero. Pero, desgraciadamente, el caso no es éste. Resulta de toda evidencia que las Empresas ferrocarrileras no pueden echar sobre sí esa carga; de modo inevitable ha de recaer sobre el Estado, aumentando las onerosísimas que hasta ahora viene sosteniendo en provecho del servicio ferroviario. Se plantea, pues, a los gobernantes socialistas esta cuestión de conciencia: ¿Debenechar sobre la Hacienda pública, sobre todo el país, la carga representada por la reclamación de los obreros ferroviarios? Si nos halláramos en circunstancias normales, si la Hacienda pública tuviese regularizada su vida, podríamos estudiar el asunto con ánimo propicio; pero, desde el momento en que el Tesoro público se encuentra en las condiciones de penuria que son notorias, ya empieza a dibujarse una respuesta negativa. Ahora bien: cuando la respuesta negativa adquiere contornos firmes y trazos vigorosos es cuando, desviando un poco la mirada de los ferroviarios, se contempla, como un angustioso panorama, el estado de los obreros españoles, y se ve que hay legiones formadas por muchos millares de hombres sin trabajo, de hombres que no disponen absolutamente de ningún recurso para el sostenimiento de sus hogares. Entonces claramente se percibe el de-

De la lotería de Navidad

El cuarto premio en París y la Argentina

París 24.—El español don Teodoro Armas, residente en París, ha convalidado que adquirió hace tiempo un billete completo del número 22.006, que ha resultado premiado con un millón de pesetas en la lotería de Navidad. El señor Armas, que tiene una oficina de exportación en la rue de Paradis, representa en París, a un gran almacén de Buenos Aires, que tiene sucursales en diferentes ciudades de la República Argentina. El comisionista citado es oriundo de Asturias. Encargó hace algún tiempo a un amigo de Lurca que le enviase un billete para el sorteo de Navidad, recibiendo poco después el número indicado.

Según ha manifestado, se ha quedado con una participación de 50 pesetas, y el resto lo ha enviado a la Argentina, no a la casa que representa, sino a una casa similar, en la que tiene muchos amigos, y cuyo centro principal radica en Mendoza.

consciente o inconscientemente, que la técnica desemboque de un modo caudaloso en el estuario de la burocracia, y así, deje sumergidas todas las posiciones directoras que corresponden al ministro.

Para el señor Prieto, entre todas las obras públicas, su devoción es por las hidráulicas.

Se halla dispuesto a atender debidamente a la conservación de la red actual de carreteras, y singularmente al muy costoso entretenimiento de las que constituyen el circuito de firmas especiales. En cuanto a los ferrocarriles nuevos—dice—, yo no voy desde el ministerio de Obras públicas, a modificar el criterio que sostuve en el ministerio de Hacienda, a saber: que no se gaste en apertura de nuevas líneas ni una peseta más. Comprendo, ha añadido, que la política de supresión o reducción en las nuevas obras de ferrocarriles encontrará obstáculos grandes, incluso en el seno del Parlamento, donde las representaciones políticas, aun las más dispares, pueden coaligarse contra el Gobierno, unidas por el interés regional; pero en esto me toca repetir lo que antes dije hablando de la necesidad de sacrificar los intereses sindicales a los generales.

Le parece un desatino el plan de construcciones ferroviarias, concebido por la Dictadura.

Si en carreteras se ha gastado bastante y en ferrocarriles se ha gastado demasiado, en cambio juzgo poco lo invertido en obras hidráulicas, por lo que, como he dicho antes, van hacia ello todas mis preferencias. Pero si fuera preciso apelar al crédito para realizar obras públicas (y esa apelación la juzgo indispensable), esas inversiones, en la casi totalidad de su cuantía, deben destinarse a obras hidráulicas. Hay que tener muy en cuenta que el Estado debe cuidar de que el aumento de valor de las tierras favorecidas por los nuevos sistemas de irrigación no puede quedar en poder de unos cuantos afortunados poseedores; es decir, que no pueden quedar en letra muerta, como, al parecer, están quedando en algún caso, las disposiciones por las cuales deben volver a las arcas del Estado parte del dinero invertido en convertir los pobres terrenos de secano en ricas tierras de regadío. Y en cuanto a esto, creo que hay que dejar ligado estrechamente y de un modo indestructible el aumento del valor de la tierra al derecho preferencial del Estado sobre la plusvalía. Nuestra ley de expropiación es defectuosa, anticuada, excesivamente individualista.

No sirve ya, y bien se ha podido observar esto con ocasión de los conflictos producidos con motivo de la construcción del pantano del Ebro en Santander y de los saltos del Duero en Zamora. Habrá que modificarla, introduciendo en ella orientaciones sustanciales modernas. Y si se pone mano en la reforma acaso sería convenientísimo hacer de ella un instrumento apto para que al Estado no se le fuesen de entre las manos los provechos económicos que le corresponden como consecuencia de las obras de irrigación.

Mañana, en atención a la festividad del día, no se publicará EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

El Ayuntamiento de Navas de San Antonio

Ayer se presentó en el Gobierno civil una comisión de vecinos y concejales de Navas de San Antonio, en solicitud de que se normalice la constitución del Ayuntamiento de aquel pueblo, atemperándose a lo acordado en la sesión constitutiva del mismo, pues según manifestaron a nuestro repórter se alteró el resultado de aquella, en virtud de otra celebrada sin los requisitos legales.

Los comisionados no pudieron ver al gobernador, señor de Andrés, a causa de la indisposición de éste.

INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a treinta y ocho pesetas arroba en Cantimpalos

En la próxima semana, con motivo de la Pascua, no se tomará carne más que lunes y martes

COOPERATIVA DE COMPRAS

SUSPENSIÓN DE OPOSICIONES

El ministro de Obras públicas, señor Prieto, dijo ayer a los periodistas que a propuesta suya, el Gobierno había acordado suspender las oposiciones anunciadas de auxiliares del ministerio de Fomento.

El señor Azaña afirma que la consigna es nivelación del presupuesto a todo trance

No serán cambiados los colores de la bandera nacional

Madrid, 24.—Anoche, a las diez, abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno. Acercándose a los periodistas, les dijo:

«De dónde ha salido ese rumor de que se va a cambiar la bandera nacional? Yo no he hablado de eso con nadie, ni en Barcelona ni en ninguna parte, ni nadie me ha hablado a mí de ello. Ni siquiera ha pasado por mi imaginación. Ni es cierto que haya reclamaciones en América. Además esta bandera la que ha sido aclamada por el pueblo, y es absurdo que se pueda pensar en cambiarla. Pueden ustedes desmentirlo rotundamente.

Un periodista le preguntó si en el Consejo de Palacio se había alterado el número o clase de las leyes complementarias aprobadas hace unos días.

«No se ha alterado nada en absoluto. Continúan las que figuraron en mi declaración ministerial y, por tanto, en el programa del Gobierno. Lo que pasa es que en el Consejo hemos tratado de todas las que son necesarias para aplicar la Constitución. Hay algunas de escasa importancia; figura, por ejemplo, una ley especial de protección de campesinos, otra sobre Tribunal de Cuentas. En total, hacen unas cuarenta.

Ahora bien, hacer eso es precisamente gobernar, porque con el tiempo todo se tendrá que ir haciendo.

Se le preguntó si podía decir cuáles eran las características de los nuevos presupuestos.

«Pues ya es cosa sabida. La consigna no es otra que la de nivelar los Presupuestos. Nivelación a todo trance, y así pueden ustedes asegurarlo.

Otro periodista le dijo que, en efecto, eso era lo que proclamaba a diario el nuevo ministro de Hacienda.

«Sin duda—comentó el presidente—. Como que a eso ha venido el señor Carner.

«¿Entonces quedará enjugado el déficit de los 600 millones?

«No es que haya un déficit de 600 millones. El déficit, en realidad, es de 200 millones, y el resto pertenece a obras ferroviarias.

También dijo el señor Azaña que los que pedían que los 30 millones del «gordo» que han correspondido este año al Tesoro sean aplicados a obras públicas, no tienen en cuenta que este año se han dejado de vender 10.000 billetes y que, por lo tanto, no hay ese beneficio que muchos creen.

Terminó diciendo que el sábado asistiría a dos actos oficiales en Madrid, y que si le quedaba un huequillo, marcharía a Málaga o a otra capital andaluza para descansar.

Guarda para finca en esta provincia, prefiriendo retirado guardia civil. Escribir con referencias a don Arturo Santamaría, Juan Bravo, núm. 5

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Horas de consulta: de once a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.—Teléfono 186

NIÑO--DENTISTA

PLAZA MAYOR, NUM. 6

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que esta semana :: pasará consulta solamente el ::

MIÉRCOLES Y JUEVES

De diez de la mañana a nueve de la noche

La dimisión del gobernador de Barcelona obedece a un ultimátum de la Federación Anarquista Ibérica

Así lo afirma «La Publicitat». El comercio barcelonés y los boicistas al lado del señor Anguera de Sojo

La nota de la Generalidad. Manifestación de adhesión

Barcelona, 24.—Ayer tarde, y de una manera rápida y espontánea, se organizó en la Lonja de Contratación una manifestación que se dirigió al Gobierno civil para expresar su simpatía y adhesión al señor Anguera de Sojo. Ninguno de los comerciantes que operan en la Lonja dudó un momento en dejar sus intereses abandonados para acudir al Gobierno civil. Más de mil comerciantes, todos muy destacados en Barcelona, desde la Plaza de Palacio se dirigieron al Gobierno civil en orden perfecto. Los manifestantes se situaron delante del Gobierno, y una Comisión, compuesta, entre otros, por el presidente de la Asociación de Representantes y del presidente de Agentes Comerciales, subieron al despacho del señor Anguera de Sojo; pero como éste no estaba, fueron recibidos por el secretario, quien disculpó la ausencia del gobernador. Los comisionados expusieron el propósito de la manifestación, que no era otro que expresar su simpatía y su adhesión incondicional al señor Anguera de Sojo. Terminada la entrevista, los comisionados fueron recibidos con grandes muestras de entusiasmo por sus compañeros, que estaban frente al Gobierno.

Se comenta mucho en Barcelona que jamás se recuerda que los comerciantes que asisten a la Lonja hayan interrumpido sus ocupaciones de una manera inopinada y mucho menos para hacer una manifestación de carácter político.

Documento de adhesión

Barcelona, 24.—Ayer tarde, en la Bolsa, entre los concurrentes al mercado bursátil, se redactó un documento de adhesión al gobernador, señor Anguera de Sojo. Rápidamente se llenaron de firmas los pliegos que circularon.

El Comité de Defensa de intereses catalanes, D. I. C., ha dirigido un telegrama interpretando el sentir de la mayoría del pueblo, pidiendo al Gobierno que continúe en su cargo el gobernador, señor Anguera de Sojo.

Al igual que este telegrama, se han cursado varios de diferentes entidades de Barcelona.

El gobernador insiste en la dimisión

Barcelona, 24.—El señor Anguera de Sojo recibió anoche a los periodistas. Les dio cuenta de que la tranquilidad es absoluta en toda la provincia. Acerca de la situación política, dijo que su posición ha quedado bien expresada en la nota que facilitó anteaer.

Un periodista le preguntó si no le agradaba el que el Gobierno, por unanimidad, le haya ratificado en su cargo, y el señor Anguera de Sojo contestó:

—No, no ha cambiado mi posición, a pesar de la decisión del Gobierno, que agradezco mucho; pero para estar al frente de Barcelona con el carácter de gobernador, me falta ya aquella satisfacción íntima y aquella tranquilidad de espíritu que es necesaria para poder desempeñar el cargo en debidas condiciones.

Agradezco también las manifestaciones de simpatía que durante todo el día he recibido. Ha sido un verdadero jubileo en el Gobierno por la cantidad de gente que ha acudido a mostrar su adhesión al gobernador. A pesar de todo esto no cambiaré de posición, e insisto en mi dimisión. No estoy en situación física ni moral para continuar al frente de este cargo, que nadie negará reviste grandes dificultades.

Nota de la Generalidad

Barcelona, 24.—La Generalidad facilitó anoche la nota siguiente:

«El presidente del Gobierno de la Generalidad de Cataluña ha visto con sorpresa que en la nota facilitada a la Prensa por el señor Anguera de Sojo, dando cuenta de su dimisión como gobernador civil de Barcelona, había unas alusiones tenden-

rector—es un instrumento fácil de dirigir, porque todos sus números saben cumplir con su deber. Es como una orquesta de buenos profesores, en donde la batuta es apenas necesaria.

Yo no puedo suponer nunca que este acto sea un halago al Cuerpo que dirijo; en primer lugar, porque todos los que aquí veo, son caballeros y buenas personas, porque sino yo no estaría aquí. La Guardia civil tiene una alta moral y una disciplina a toda prueba. La Benemérita se enfrenta con realidades, pero cuando la sientan en el banquillo siempre sale con la cabeza alta de todas las acusaciones que se le puedan dirigir, porque el tribunal del pueblo la hace justicia. No hay que hacer caso de los que quieren erigirse en jueces y fiscales, los cuales no se mueven más que por el odio y la enemiga contra la Guardia civil, y esos son, precisamente, los que van siempre contra la ley y contra la justicia.

Terminó reiterando su agradecimiento a Sevilla, al gobernador civil, al que califica de gobernador de

cuerpo entero, y a las autoridades. Un gobernador—dice—que ejerce el mando entre tantas dificultades, con una serenidad grande: eso en estos momentos es muy necesario. El general Sanjurjo, al salir del Casino, recibió una entusiasta manifestación de simpatía.

Una bomba hace explosión en la casa de un párroco

Vigo, 24.—Una mano criminal hizo estallar una bomba en el patio de la casa del párroco de Santo Tomé de Treijeiro, ancianito que goza del cariño y estimación de todos sus feligreses.

La explosión fué formidable y produjo gran alarma en el vecindario. No es el primer atentado contra el mismo párroco, pues otra vez apareció una bomba en el portal de la Casa rectoral, que no llegó a estallar.

También estaba recibiendo varios anónimos en que se le amenazaba de muerte si no entregaba cantidades de dinero.

LOS ACTOS DE AYER EN LA ACADEMIA DE ARTILLERIA

Promesa a la bandera de los alumnos últimamente incorporados

La entrega de nombramientos a los nuevos tenientes

Ayer, en la Academia de Artillería e Ingenieros, se celebraron dos importantes actos militares.

La promesa a la bandera de los alumnos recientemente incorporados y la entrega de nombramientos a los alféreces que, por haber terminado los estudios, han sido promovidos a tenientes.

Estos actos tuvieron lugar a las doce de la mañana, y aunque estaba dispuesta su celebración en el patio de Orden, por la inclemencia del tiempo, fué preciso trasladarlos al salón grande del Internado, que aparecía adornado soberbiamente con magníficos tapices.

En el fondo del salón se situó la banda de música, encargada de amenizar el acto.

Varias filas de sillas destinadas a los alumnos de ambas Academias, ocupaban el salón hasta su mitad, próximamente.

En el centro izquierdo, una gran mesa para la presidencia y autoridades y, más hacia la entrada, numerosos asientos para los invitados.

La concurrencia

Concurrieron a estos brillantes actos numerosas familias de alumnos y muchas de Segovia, destacando la presencia de bellas damas.

Para presidir estas solemnidades llegó de Valladolid el general jefe de la séptima división militar, señor La Cerda y su ayudante el comandante de Infantería señor Toledo.

También llegaron, de Madrid, el comandante de Artillería señor Iriarte, ayupante afecto al Cuarto Militar del Presidente de la República; el también comandante de dicho Cuerpo señor Ugarte, una comisión de la Sección de Ingenieros y del ministerio de la Guerra, integrada por el coronel, don Eduardo Gallego, teniente coronel don Ramón Valcárcel, capitán don Enrique Gallego y teniente don Mariano Salas, y otros que no recordamos.

También se hallaban presentes las autoridades locales: don Manuel Orduña, en representación del gobernador civil, que no pudo asistir por enfermedad; el alcalde, don Pedro Rincón; el obispo de la Diócesis, doctor Pérez Platero, con su secretario señor Del Pino; el presidente de la Audiencia, señor Senén; el teniente fiscal, señor Gredilla; el delegado de Hacienda, señor Olmedo; teniente coronel de la Guardia civil, señor Blanco; presidente de la Diputación provincial, señor de Andrés; don Agustín Moreno, por el Instituto; don Eutiquiano Rebollar, por el Colegio de Médicos; coroneles del 13.º Regimiento de Artillería, señor Tenorio, y de la Escuela Automovilista, señor Clavijo; jefe del Archivo General Militar; comisiones del Cabildo, Ayuntamiento y otros Centros oficiales.

El acto

Frente al estrado presidencial formaron los alumnos de nuevo ingreso, con armas, y, cerca de ellos, los nuevos tenientes.

La enseña nacional fué llevada, mientras la banda ejecutaba el «Himno de Riego», al salón de actos, escoltada por una sección de alumnos.

El coronel-director, señor Roca Carbonell, leyó la fórmula de la promesa:

Caballeros alumnos: ¡Prometed ser fieles a la Nación, leales al Gobierno de la República, obedecer y respetar al que os mande!

Los nuevos alumnos contestaron con «sí», rotundo.

El coronel terminó: «Si así lo hacéis, la Ley y la Nación os premiará, y si no, os castigará».

A continuación, el teniente coronel jefe de estudios, señor Sánchez

Alegre como unas pascuas

está el que posee un KODAK
Un KODAK es el regalo más apreciado
Un KODAK es el regalo que nunca se olvida
REGALE USTED UN KODAK!
LOS HAY DESDE 22 PESETAS
El que regala un KODAK es recordado siempre con gratitud
DROGUERIA Y PERFUMERIA DE

TEODORO VELASCO
ISABEL LA CATOLICA, 2.—SEGOVIA
ARTICULOS FOTOGRAFICOS KODAK Y AGFA
REVELADO, POSITIVAS Y AMPLIACIONES EN VEINTICUATRO HORAS

lo otras ocupaciones de Gobierno ineludibles.

El banquete
A las dos de la tarde, en el salón Biblioteca, se celebró el tradicional banquete con que se festeja la salida de las promociones de la Academia.

Asistieron a este almuerzo más de doscientos comensales, ocupando la mesa presidencial el general La Cerda y las demás autoridades que asistieron a los actos de la mañana.

Por la cocina del Internado se sirvió el siguiente menú:

- Entremeses.
- Huevos tirolasa.
- «Vol-au-vent» de ave.
- Langostinos Bellayista.
- Pavo asado, ensalada.
- Helado.
- Postre de cocina.
- Frutas.
- Vinos: Rioja, Romeral y Chablis.
- Champagne.
- Café, licores, habanos.

La organización del almuerzo estuvo a cargo del capitán señor Riera, que cuidó con el mayor esmero hasta los más nimios detalles, por lo que recibió unánimes felicitaciones.

El Ayuntamiento de Gijón pide sea reforzada la Policía

Tres marineros, apuestos cómplices del crimen del martes
Gijón, 24.—Han sido detenidos los marineros José López Gallén, José Torrado y Miguel Mentod Pérez, pertenecientes a las dotaciones desembarcadas de los buques por solidaridad con la huelga, a quienes se supone cómplices del crimen cometido el martes en un tranvía.

El Ayuntamiento acordó por unanimidad protestar contra el atentado que costó la vida a Leopoldo Gutiérrez Alvarez, dirigiéndose, al efecto, al ministro de la Gobernación para hacerle presente también la necesidad de reforzar la Policía, extremando la vigilancia cerca de los elementos más rebeldes y de las personas que por haber tenido en el pasado conflicto una intervención especial, hostil al movimiento, puedan ser consideradas como supuestas víctimas.

De sociedad

De viaje
Ha pasado el día en Segovia el procurador de los Tribunales de Santa María de Nieva don Miguel Ramón Herrero.

Conferencia de don Segundo de Andrés en el Ateneo
El martes de la semana próxima dará su anunciada conferencia en el Ateneo Segoviano, el doctor don Segundo de Andrés, presidente de la Diputación provincial.

El señor de Andrés versará sobre el tema «Orientaciones de la clase media».

Aniversario
El día 26 se cumple el tercer año del fallecimiento de nuestro querido amigo don Arturo Carsi Morán, general de Artillería (q. e. p. d.).

Las misas que se digan el sábado, día 26, a las ocho, ocho y media y nueve, en la iglesia de San Millán, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

La familia agradecerá a sus amistades la asistencia.

Petición de mano
En Cozuelos de Fuentidueña ha sido pedida la mano de la bella señorita Pepita, hija de los acaudalados propietarios don Manuel Sombrero Gómez y doña Felipa Sombrero Soto, para el joven propietario y labrador vecino de Aguilañete, Tomás García Olmos.

Verificarán la petición la madre y hermanos del novio doña Baltasara Olmos Traperó, don Pantalón y Manolita, viuda e hijos de don Mat

La música en los paseos
Mañana, de doce a dos, la banda de música de la Academia de Artillería interpretará en la plaza Mayor el siguiente programa:

- 1.º San Alfonso, pasodoble.—San José.
- 2.º Fandanguillos, baile español. Iruretagoyena.
- 3.º La Picarona, selección. Alonso.
- 4.º Balada oriental.—Deremne.
- 5.º La república del amor, fantasía.—Lleó.
- 6.º Amparito Roca, pasodoble. Jaime Texidor.

Vendo
por cesar en la labranza, carro de yugo, seminuevo. Para tratar, con María Velasco, en Valsosa.

Regalos para Navidad

Relojes pulseras, garantizados, a 15 pesetas; despertadores, a 7 pías.
VEAN PRECIOS EN ARTICULOS DE JOYERIA, PLATERIA Y BISUTERIA
Gramófonos, desde 50 pesetas. Discos, desde 6 pesetas.

LA CASA MAS SURTIDA
APARATOS RADIO, DESDE 75 PESETAS

CASA MOZO
ISABEL LA CATOLICA, 5.—SEGOVIA



STICKSTOFF-SYNDIKAT

Nitrato de Cal IG

EL ABONO PURO NO ENSUCIA EL SUELO.

ABUNDANTES COSECHAS SE OBTIENEN CON EL NITRATO DE CAL IG

De venta en las principales casas de abonos

La desespañolización de América

Por DIONISIO PÉREZ.

Apenas entrado en su despacho del ministerio de Estado, nuestro buen amigo Luis de Zulueta, gran pedagogo, gran orador, gran hacedor de artículos periodísticos, habló de nuestra confraternidad ideológica, espiritual, literaria, racial o etnográfica con las repúblicas centro y suramericanas. Como ya había hecho Alejandro Lerroux en la Sociedad de Naciones y Largo Caballero en la Oficina Internacional del Trabajo, el novel ministro de Estado aprovechó sus primeras declaraciones para recordar su significación hispanoamericanizante y para declarar incorporado al ideario de la República este amor de América, que sentimos cuantos hemos convivido con ella, y este propósito de «estrechar lazos» que hasta aquí nadie supo decirnos dónde se anudaban ni para qué servían después de atados.

No es maravilla que don Luis de Zulueta tenga un concepto puramente verbalista, retórico y poético, del hispanoamericanismo. Profesor modelado de la escuela krausista; conferencista que recorrió Cuba y Méjico y los oasis hispánicos creados artificialmente en las Universidades yanquis; filósofo injerto en funcionario; creyente en los milagros que puede realizar el Estado sustentador como todo el que desde joven resolvió su problema de vivir acogiéndose a un casillero del presupuesto nacional. Luis de Zulueta opina que la convivencia hispanoamericana, rimada ya en un mismo idioma, se satisfice con un paralelismo de leyes, ideas, costumbres, hábitos, supersticiones, refranes, cantares... Como los hermanos que se educaron en el mismo hogar... Todo lo demás, no importa. Y he aquí que lo demás, es precisamente el nexo imprescindible de esa convivencia, el lazo que hay que estrechar, según el tópico de los oradores que el brindan en los banquetes y de los políticos que hacen declaraciones.

Hablaron de hispanoamericanismo los ministros de la República en los momentos en que no encuentran mejor solución para remediar la situación del paro forzoso, en que se encontraban millares de españoles en Cuba, en la Argentina, en el Brasil y en Chile, que darles pasaje gratuito para que regresasen a la patria, en momentos en que aquí millares de obreros no encuentran en qué ocuparse. Los reinmigrados no habían de encontrar al desembarcar en la Coruña, Cádiz o Barcelona agentes o comisiones de la burocracia que en Madrid ha montado tinglados que se sustentan de la emigración, proveedores de colocación o de trabajo; ni siquiera de orientación o consejo. A los días de miseria en la lejana tierra y de engañosas esperanzas durante la ociosidad de la larga travesía, había de ofrecerse a los reinmigrados en los puntos de desembarco, la caridad particular por todo consuelo. El Estado español no tenía una política para mantenerlos allá, ni organización ni medios para utilizarlos aquí.

Entretanto, los españoles abandonan América y difunden en los pueblos españoles el espanto de la emigración, con lo que nuestras colonias no aumentadas o compensadas por nuevos contingentes, van desapareciendo, ved cómo otras razas nos suplantando.

En los primeros días de Diciembre la «Associated Press» ha difundido por el mundo el siguiente telegrama: «Innsbruck, Austria, Diciembre 2.—El ex ministro de Agricultura Andreas Thaler anunció hoy que se pondría al frente de mil familias tirolesas, que comenzarán a partir en grupos en Febrero entrante, para una colonización austríaca en el río Paraná, Paraguay.

Thaler, quien renunció el cargo a fin de realizar su proyecto, hizo un viaje a Sud América la primavera pasada, para estudiar las posibilidades en Argentina, Chile y Paraguay. Subsiguientemente firmó un contrato por cinco años con el Gobierno paraguayo. Se dice que ha declarado que no volverá más a Austria.

Este empeño colonizador el bloque, en mucedumbre, en ejército conquistador organizado con concesiones otorgadas por un país contratante, con un estado mayor de banqueros, de ingenieros y de funcionarios no es una invención del ex ministro austríaco. En la Argentina, en el Brasil, en Venezuela, en Bolivia, en Colombia, en Paraguay mismo hay ya instaladas otras colonias de alemanes, de polacos, de sirios, de japoneses, de italianos, de checos-

lovacos organizadas de semejante manera.

El dinero alemán, singularmente, ha corrido suelto en estas empresas colonizadoras del sur americano. Si el Estado no ha comprado directamente territorios para instalar a sus súbditos, ha financiado, ha avalado, ha subvencionado a los organizadores de estas colonizaciones que van desespañolizando a América y ha prestado el prestigio de su amparo, por medio de sus embajadores, a los jefes de estos grupos que fueron a América, a tratar con los gobiernos dueños de territorios deshabitados.

Ante esta realidad, ¿qué es, a qué queda reducido nuestro rimbombante hispanoamericanismo? Queda reducido a un hispanoamericanismo de Estado; de relaciones protocolarias; de fórmulas aparatosas y retóricas huecas. Porque en este vivir de los estados, también el hispanoamericanismo ha sido desplazado y reducido a apariencias sin contenido ninguno. Los empréstitos y los tratados de comercio, las obras públicas y la aportación bancaria se han organizado y convenido en todas las repúblicas, que llamamos hispanoamericanas, no ya sin España, sino en la realidad, contra España. En la Argentina, por ejemplo, Inglaterra y los Estados Unidos disputan bravamente por ser los concesionarios de empréstitos y los constructores de ferrocarriles. En Chile hay un renovamiento de influencia alemana. Francia trabaja intensamente por lograr ingerencia en la vida económica de otras repúblicas. Italia realiza una captación tenaz, que supera a la española, y va imponiendo su personalidad en el tipo étnico y en la ideología y en las costumbres y hasta en el habla de la Argentina, llena ya de italianismos y en la que los neologismos, nacidos ahora italianizados...

Con este descuido de España, con este contentarse de retóricas que basta a sus gobernantes, ¿qué quedará de España en América pasados diez años; veinte años, fuera del idioma, la tradición y la leyenda? Quedaba el emigrante, el glorioso aventurero, el afanoso trabajador y emprendedor osado que ponía su vida en un envite contra el azar y rendía a la fortuna o caía vencido por la adversa suerte, sin que España, sus gobernantes o sus políticos, le avalaran y ampararan ni siquiera conocieran su nombre. Y era él, era esta legión de innumerados, de olvidados, quienes servían la causa de España, quienes hacían hispanoamericanismo, quienes cumplían la misión racial, quienes continuaban con una realidad viva, de carne y de sangre, de procreación fecunda, la historia de Cortés y de Pizarro... Y ahora ya, cuando van abandonando, no a Cuba, en crisis dolorosa, sino a toda América, ¿de qué servirán los retóricos alardes de los gobernantes cuando al obrero español y al comerciante español, que no encontraron el aval ni el auxilio de la patria, sucede el austriaco en legiones, el alemán en consorcios, el japonés en grupos organizados con disciplina militar, el italiano fecondo y el polaco prolífico y el checo y el sirio dispuestos a recoger la influencia que España abandona...?

Segovia religioso

En los Padres Franciscanos
Hoy, día 24, como en años anteriores, se celebrará, a las doce de la noche, misa solemne (vulgo del «Gallico»), y al final adoración del Niño Jesús, cantándose preciosos villancicos por la capilla del convento.

El viernes, día 25, fiesta de la Natividad del Señor, dará principio, a las seis de la tarde, un Octavario solemne al divino Infante Jesús, rezándose la corona seráfica, el ejercicio del Octavario con hermosos villancicos y terminando la adoración del Niño Jesús.

En este día absolución general para los Hermanos y Hermanas terciarios.

Se ruega encarecidamente la puntual asistencia de los fieles, y de un modo especial, de la Venerable Orden Tercera, Antonianos y Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Seguirán los cultos, a las seis de la tarde hasta después de la fiesta de los Santos Reyes.

Octavario en honor del Niño Jesús

Comenzará el día 25 de este mes en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas).

Todas las tardes, a las cinco, exposición de Su Divina Majestad, rosa-

rio, octavario, lectura, adoración del Niño y villancicos.

Día 31.—Exposición, rosario, sermón, a cargo del reverendo Padre Adolfo Gómara (S. J.), tedum y reserva.

I de Enero.—Fiesta titular de la Compañía de Jesús: exposición mayor, rosario, sermón, pronunciado por el reverendo Padre Ignacio Arístimuño (S. J.), y villancicos.

A estos sagrados cultos se invita, de un modo especial, a los asociados y asociadas de la Congregación de la Buena Muerte, cuya función mensual se celebrará el día 31.

El día I de Enero, fiesta de la Circuncisión de Nuestro Señor Jesucristo, se gana indulgencia plenaria, confesando y comulgando y visitando esta iglesia.

En los Padres Misioneros
Las personas que deseen oír la misa del «Gallico», en esta noche, pueden hacerlo en la iglesia de los Padres del Corazón de María (San Gabriel). Se oficiará con acompañamiento de armonium, cantándose por el coro del Colegio bonitos villancicos.

Mañana habrá gran misa solemne a las nueve. Por la tarde, a las cinco, rosario, visita, misterios de la Santa Infancia, plática y adoración del Niño. Tanto los villancicos como la misa será cantada por el orfeón del Colegio.

El día 27, por la tarde, se tendrán los mismos cultos y a la misma hora que en el día de mañana.

En San Millán
Mañana, día 25, celebrará su fiesta mensual la Visita Domiciliaria y la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general.

Por la tarde, a las cuatro, rosario, coronita, plática por el reverendo Padre director, exposición de su Divina Majestad, reserva y cánticos.

Después de los cultos se hará la rifa de juguetes para los niños de la Asociación.

En los Carmelitas

El viernes, segundo día de Pascua, en la iglesia de los Padres Carmelitas, a las tres y media de la tarde, se dará la bendición papal a las Asociaciones de Orden Tercera y Semana Devota del Carmen, y a los fieles en general.

DE LA ALCALDIA

Aviso

Estando para finalizar el ejercicio del año actual y siendo varios los interesados que son deudores a este excelentísimo Ayuntamiento, por los conceptos de Agua, Cementerio, Inquilinato, etc., etc., esta Alcaldía les ruega muy encarecidamente que para facilitar la liquidación del presupuesto, satisfagan los recibos que justifican dicho débito; pues sería muy enojoso para dicha Alcaldía tener que entregar los citados recibos al agente ejecutivo, para que proceda a su cobro por la vía de apremio.

ROBO EN LA ESTACION DE SEGOVIA

Los ladrones se llevan un fardo de tejidos y cuatro paquetes de gorras

El guarda de la estación ferroviaria de Segovia advirtió a las cuatro de la madrugada de hoy que la puerta de entrada al muelle de pequeña velocidad estaba violentada, por lo cual dió cuenta a sus superiores.

Verificada una inspección en el interior del local, se advirtió la desaparición de un fardo de tejidos de 114 kilos de peso y de cuatro paquetes de gorras destinados a la casa viuda de Ulpiano Crespo, de esta capital.

Dada cuenta a la Comisaría de Vigilancia, el señor Lois Acevedo dispuso la práctica de investigaciones para averiguar el paradero de los autores del robo y de las mercancías desaparecidas.

A pesar de las activas pesquisas realizadas, hasta ahora no han dado resultado, satisfactorio.

PARLOPHON

LOS MEJORES DISCOS

SIEMPRE NOVEDADES

REPRESENTANTE

E. TAMAYO

Cervantes, 30 Teléfono 43

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario.
Cena: alubias pintas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 55; niños, 32; total, 87.
En la cena: adultos, 54; niños, 47; total, 101.
Total del día, 188.

ULTIMA HORA

MADRID, 4.30 TARDE

En el ministerio de la Guerra celebran una conferencia los señores Azaña, Carner, Zulueta y Prieto

En torno a la dimisión del gobernador de Barcelona. El señor Anguera de Sojo dice que era gobernador para todos. El señor Maciá replica que determinadas actitudes del gobernador impulsaron a la Izquierda a indicar la conveniencia de la sustitución

Si fuera preciso, la Izquierda se encargaría del orden público en Cataluña

Colocación de una primera piedra
Madrid.—A las doce de esta mañana se celebró en los solares de la cárcel vieja del Este, el acto de colocar la primera piedra del edificio que se destinará a cárcel de mujeres.

Asistieron el ministro de Justicia, el subsecretario del mismo Departamento, la directora general de Prisiones, el presidente del Tribunal Supremo y otras autoridades. Pronunciáronse discursos. Para solemnizar el acto, se obsequió con una comida extraordinaria a las mujeres que ocupan la cárcel vieja y a los presos de la Modelo.

Nuevo subsecretario de Agricultura. Otros nombramientos
La «Gaceta» publica disposición admitiendo la dimisión al rector de la Universidad Central, don José Girál, y al de la de Zaragoza, don Gil y Gil.

—Nombrando subsecretario de Agricultura a don Santiago Valiente. —Idem jefe de administración de la Sala del Presidente de la República, al jefe de Letrados del ministerio de Justicia, don Antonio Martínez Campos.

Se aprueba el presupuesto para las obras de ensanche de Madrid
Madrid.—El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria celebrada hoy, aprobó un presupuesto de 20 millones de pesetas, destinadas a las obras del ensanche de la capital.

Un donativo a la hija del capitán Hernández

Madrid.—El alcalde de Priego visitó hoy a la viuda del capitán García Hernández, haciéndola entrega de 100 pesetas para que compre una muñeca a su hijita.

Ministerio de Obras públicas

Madrid.—El señor Prieto dijo a los periodistas que dentro de unos días girará visita a las obras hidráulicas más importantes que actualmente se están verificando.

Agregó que había dispuesto la anulación del concurso de tablillas para vehiculo de transportes, por haber encontrado en el expediente algunas cosas que no estaban claras. Como se recordará, este expediente originó la destitución del ingeniero señor Soriano.

Los periodistas interrogaron al señor Prieto sobre la visita que, en unión de otros ministros había hecho esta mañana al jefe del Gobierno.

—Fue pura coincidencia—contestó—y por mi parte fui a visitar al señor Azaña para hablarle de las dificultades de local observadas en mi Departamento.

Ministerio de Trabajo

Madrid.—El señor Largo Caballero llamó a su despacho al director de la Telefónica para informarle de que se le había denunciado que dicha Compañía restringía los pedidos de material que ordinariamente venía haciendo a diversas casas.

—Visitó al ministro una representación del Jurado mixto de Talavera de la Reina, para darle cuenta de que la Diputación de Toledo les niega los medios económicos necesarios para su funcionamiento.

El ministro aconsejó a sus visitantes que se entrevistaran con el señor Casares Quiroga, pues el asunto es de la incumbencia del ministro de la Gobernación.

Los ministros de Hacienda, Estado y Obras públicas, confieren con el presidente

Madrid.—A mediodía estuvieron en el ministerio de la Guerra los señores Zulueta, Carner y Prieto, celebrando extensa conferencia con el jefe de Gobierno.

El ministro de Obras públicas, que salió en primer lugar, manifestó a los periodistas que el presidente les daría referencia de lo tratado.

El señor Zulueta dijo que se habían limitado a un cambio de impresiones de carácter general, sin tratar de asuntos políticos.

El señor Azaña dió a los informadores una breve referencia de la reunión, diciendo que únicamente se había tratado de presupuestos, con el fin de ganar tiempo y no tener que volver a ocuparse de ese asunto en sucesivos Consejos.

También dijo el señor Azaña que en el Museo de Ingenieros habían quedado expuestos los proyectos para la construcción de nuevos cuarteles.

Los abonados de la Telefónica se niegan a pagar los recibos de la huelga

Madrid.—Una comisión de la Asociación de Abonados de Teléfonos visitó al señor Azaña para manifestarle que la Compañía pretende cobrarles los recibos por servicios no prestados durante la huelga.

Los comisionados expusieron su propósito de llevar el asunto a los Tribunales en el caso de que la Compañía insistiera en su propósito de cobrar.

Comunicaciones

Madrid.—El subsecretario de Comunicaciones, señor Galarza, conversó brevemente con los periodistas, diciéndoles que le había visitado el administrador general de la Caja de Ahorros para darle cuenta de la excelente marcha de este servicio.

A raíz de proclamarse la República se retiraron de las cuentas corrientes unos catorce millones de pesetas que han vuelto de nuevo, aumentados en cinco millones.

Agregó el señor Galarza que en estos momentos tiene en estudio los presupuestos, la ley de Bases y los contratos de trabajo de la Telefónica.

La dimisión del gobernador civil de Barcelona

Barcelona.—El señor Anguera de Sojo recibió a los periodistas en su despacho particular, invitándoles a pastas y una copa de vino, con motivo de las Pascuas.

Los informadores le preguntaron si era cierto que se le había admitido la dimisión de presidente de la Audiencia, confirmando en propiedad en el de gobernador civil.

Contestó que hasta la fecha no se le había hecho ninguna indicación en ese sentido.

Los aviadores Haya y Rodríguez iniciaron esta mañana el vuelo directo Sevilla-Bata

A LAS TRES DE LA TARDE NO HABIA NOTICIAS DE LOS AVIADORES

Madrid.—La Dirección de Aeronáutica ha comunicado que a las diez y cuarenta y cinco minutos de esta mañana despegó en el aerodromo de Tablada (Sevilla) para cubrir en vuelo directo la distancia Sevilla-Bata, el aparato «Breguet 7» tripulado por los aviadores militares Haya y Rodríguez.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—Se ha dictado auto de procesamiento contra cuatro individuos que intervinieron en la estafa de 20.000 pesetas a un comerciante jugando al bacarrat.

—Ha sido denunciado «Solidaridad Obrera» por un artículo conteniendo injurias contra el juez, el alcalde y la Guardia civil del Pueblo de Fraga.

Burlando la vigilancia de sus guardias, se fugó del castillo de Monjuich Joaquín Caballé, «El chino», conocido maleante que ha intervenido en numerosos sucesos de toda índole. Se hallaba detenido por haber tomado parte en el asalto e intento de incendio a la cárcel celular.

Violentísimo temporal en el mar

Algeciras.—Se ha desarrollado violentísimo temporal, habiéndose interrumpido las comunicaciones marítimas con Marruecos.

Varios barcos han entrado en el puerto de arribada forzosa.

Este temporal repercutió en tierra y ha producido destrozos en el arbolado.

La Constructora Naval pagará a 4.000 obreros el jornal de los días de Navidad y Año Nuevo, sin trabajar

Ferrol.—La Constructora Naval, para solemnizar los días de Navidad y Año Nuevo, ha dispuesto que huelguen sus 4.000 obreros, abonándoles el jornal íntegro.

Este generoso desprendimiento, que importa varios miles de duros, está siendo muy favorablemente comentado.

—En los templos de la ciudad se obsequia a los niños pobres con paquetes de golosinas y ropas.

Antonio Gil y Morales
MÉDICO Y DENTISTA
Consulta diaria de Medicina general y de enfermedades de la boca y dientes
CUELLAR (SEGOVIA)

OCALISAY GRAN LICOR
UNICO EN SU ESTILO DE PRODUCCION NACIONAL

NOCHEBUENA

LA ETERNIDAD DEL PORTAL DE BELEN

Hoy es un día para escribir con palabras sencillas y emocionadas. Los ruidos de la civilización, las luces deslumbrantes, el frenesí de la vida moderna, aturden el espíritu que hoy, Nochebuena, quiere buscar el sedante y la tranquilidad del recuerdo. Es día para buscar en el vocabulario las palabras más suaves y más primitivas que evocan la paz dulce del campo. Virgilio habría cantado sus más hondos poemas para ser leídos en esta fecha, si él hubiera nacido en nuestra Era. Es a Virgilio a quien busca el espíritu en la conmemoración de hoy.

Ninguna fiesta del calendario tiene la dulce simpatía de la Nochebuena. Es la jornada de mayor ternura con que tropezamos a lo largo del año. Noche de pura ilusión se graba desde la infancia con huella profunda que ya nada podrá arrancar durante nuestro tránsito sobre la Tierra. Fiesta nostálgica en que el espíritu se anífa, como si un viento sobrenatural lo purificase.

Es, todavía, la Nochebuena la fiesta del hogar. Uno tiende su mirada hacia los pueblos del llano o de la serranía, hacia las viviendas alineadas y superpuestas de la gran población. Se tañen instrumentos primitivos y se cantan canciones ingenuas con músicas pastoriles, de viva emoción popular. Mientras el frío y la niebla de Diciembre llenan de soledad las calles, en los hogares chisporrotea el fuego y cuecen sobre las llamas las grandes ollas de la comida, con aquel alegre barbotear que tan bien cantó Dickens. Los niños permanecen en pie para sumar alrededor de la mesa a toda la familia. Fiesta de auténtica tradición trae a los corazones los tiempos remotos, unidos a los actuales en el fuego vivo de un mismo sentimiento y de una misma conmemoración.

Millares de hombres, esparcidos bajo todos los cielos, celebran ahora mismo, como nosotros, esta fecha de hoy. En muchos países, como en Inglaterra, la conmemoración alcanza proporciones insospechadas en España. La vida se paraliza totalmente y los hombres se entregan con efusión a la fiesta. Pero el hecho es que hoy la Humanidad siente al unísono y todos celebran con alegría la llegada de la Nochebuena.

Y, sin embargo, el aniversario que tantos millones de hombres une es en sí bien humilde. Se trata simple-

mente de recordar que hoy hace 1931 años en un pobrísimos lugar de Jerusalén, en la Palestina, nació un Niño. Su cuna era misera; su alcurnia humana no conocía los blasones; venía al mundo en un desamparo total. Pero la estrella de Oriente comenzaba a señalar a los hombres el lugar y se sucedían las ofrendas. ¿Qué acontecimiento ha sido éste que así se ha perpetuado, sin eclipse, durante cerca de dos mil años?

Aquel fulgor de la estrella de Oriente marcaba sobre el portal de Belén la huella de la eternidad. Y el Niño humildísimo venía a producir tan honda emoción en la vida de la Humanidad que significaba el comienzo de una Era. La medida del tiempo terminaba en él para iniciarse de nuevo. Un ciclo nuevo, una nueva unidad, una época. Ya desde entonces los hombres contarían la historia, dividiéndola en dos arcos gigantes: uno que se pierde en los mismos orígenes y termina en Belén; otro que se inicia con el nacimiento del Niño y que se ha de perder en la eternidad de lo futuro.

Ved aquí el sencillo y gigantesco hecho que hoy pone en el frenesí de nuestra vida un latido de profunda ternura y una interrogación angustiada. Se conmemora el día aquél en que nació la sublime figura que iba a partir en dos períodos la historia del mundo. Es difícil resistirse a la ternura insondable; al meditar se abre sobre nuestra mente un abismo tremendo.

Suenan los villancicos y las músicas primitivas. Remontando el curso de los tiempos, aún podrán llegar hasta el heno de aquel pobrísimos lugar de Jerusalén.

Hoy la pluma se resiste a trenzar las ideas centelleantes y abitas de perversidad que agitan la vida moderna. Es día de remanso para la sed insaciable de la imaginación. Se buscan las palabras dulces y emocionadas que con la máxima sencillez recuerden a las gentes la fiesta de paz que es la Nochebuena. Y se duele el corazón de que Virgilio no retrasara su paso por la Tierra para que él hubiera cantado este poético y alegre Nacimiento. El, que lo presintió y lo anunció claramente en aquellos versos que con perfume de inmortalidad se han conservado para goce del alma.

ENRIQUE GAZIEL.

De mis recuerdos

Nochebuena

A mi buen amigo Juan V. López, afectuosamente.

Apenas salíamos de la escuela y ya estábamos pensando en los cuentos del «tío Papin». Era éste un viejo setentón, muy abatido y de muy buenos sentimientos. Habitaba una casa medio destaralada a las afueras del pueblo. Su puerta estaba tan desvencijada, que al menor soplo de viento se abría de par en par. Consistía en una sola habitación y un portal oscuro y sucio.

En un rincón de la cocina estaba sentado el viejo, al lado de una lumbre que apenas daba calor, con las manos apoyadas en una nudosa y no menos vieja cayada. Como de costumbre atravesamos el portal y radiantes de alegría, rodeábamos al viejo, impacientes por oír algún extraño cuento de ogros; pero el viejo «Papin» no nos acariciaba como de costumbre, y con la vista fija en las mortecinas ascuas apenas si se daba cuenta de nuestra presencia.

Pasados algunos minutos, con una voz llena de amargura y como si en un día hubiera envejecido otros diez años más, comenzó a decir: «Hoy hace muchos años, hijos míos, tantos que era yo entonces un zagal como de unos catorce, habitaba una misera choza al lado del monte, tan misera y reducida, que apenas podíamos cobijarnos mi perro y yo».

Según nos habla, por las arrugas de su cara se deslizan unas lágrimas que las recoge con la manga de su raído levitón.

«Al lado de mi choza—dice—había otra más pequeña que la ocupaba una mozueta de mi edad, huérfana y pastora como yo. En los cuatro

años que llevábamos vecinos, quizá no nos hubiéramos hablado más de dos veces. Sin más compañía que los halagos y caricias del perro, transcurrían los días, se hacían interminables las noches y el frío arreciaba más y más. Y tal día como hoy, Nochebuena, después de haber cerrado el rebaño, entornábamos a un tiempo las puertas de nuestras respectivas cabañas y juntos, pero sin hablarnos apenas, caminamos hacia la próxima ermita.

La noche era clara, el frío penetraba hasta los huesos. A la inmensa iglesia del cielo acudían presurosas las fieles estrellitas con sus más relucientes vestidos. La luna parecía oficial de sacerdote y el silencio era la música más grata y armoniosa.

El camino que recorriamos—continúa el viejo, arrojando a la lumbre un pequeño trozo de leña—atravesaba la parte más espesa del monte. A los lados las viejas y robustas encinas, de trecho en trecho algún airoso y arrogante pino y por doquier eterna soledad.

La ermita, llena en su mayoría de pastores, estaba iluminada pobremente. A la luz débil de un pequeño cirio nuestras miradas se encontraron. Sus hermosos ojos negros y los míos, muy tímidos se abrazaron. Las bocas mudas de los mismos dialogaron amorosamente... Desde entonces no nos hemos vuelto a hablar, pero nuestras miradas se dijeron demasiado.

Así transcurría el tiempo. Durante dos años, en el mismo día y al mismo tiempo, marchábamos a la ermita,

“El Consultor de los Bordados,”

La mejor revista de Labores. Edición de lujo, con láminas en color, 15 pesetas año; edición económica, 9 pesetas año; suscripción, a seis meses, 5 pesetas.

«Labores del Hogar». Nueva publicación de bordados y Labores: suscripción, por un año, 8 pesetas. Dibujos planchables, «El Dibujante», enorme surtido en enlaces-dibujos, festones y figuras, cuadernos de 0,30, 0,50 y 1 peseta. Suscripción a la revista francesa de Labores «Madame» y a toda clase de revistas de modas, labores y bordados. Pidan números de muestras que se envían gratis.

Librería Cervantes, C. Herrero, Cervantes, 16. Segovia

pero al siguiente año—y al llegar aquí el viejo prorrumpe en sollozos, al cerrar la puerta, ella no lo hacía, fui a la iglesia y no la encontré, y al regreso penetré en la cabaña y allí la encontré yerta sobre un montón de paja, sin más compañía que su perro que aullaba lastimosamente.»

El viejo, al terminar este relato, lloraba como un niño y nosotros, por imitarle, llorábamos como viejos, pero sin comprender nada del relato anterior, dejando sus lágrimas en nuestros corazones una profunda tristeza.

Y ahora, al recordar la Nochebuena, recuerdo también que hace años y en este mismo día, me dijeron que el «tío Papin» había muerto sobre un montón de paja y que su perro aullaba de dolor.

¡Nochebuena! ¡Cuántos recuerdos encierramos...

MARCOS CRISTÓBAL SÁNCHEZ. Sepúlveda, Diciembre 1931.

NOTA DEL DÍA

NOCHEBUENA EN SEGOVIA

«Todo está igual, parece que fué ayer... como en la zarzuela que era tan popular en nuestros años infantiles. Como en 1930, en 1931, y lo mismo que en los anteriores, nos disponemos a festejar la Nochebuena, con la alegría de siempre, respondiendo a lo que nos dicta nuestra cristiana fe.

En todos los hogares se hará un pequeño exeso en el cotidiano yantar. El júbilo que producen—cuando se digiere bien—los extraordinarios alimentos, se desbordará ruidoso. Y este ruido, huyendo de las casas, donde hallará espacio estrecho, se adueñará de la calle, para convertirse en estridentes sonidos: los de los ásperos instrumentos musicales que tañerá el pueblo gozajado, mientras lanza al frío aire nocturno de este invierno helado, las bulliciosas coplas, propias de esta solemne fecha...

Las campanas de los templos, llamando a la misa del «Gallo», congregarán con esta acostumbrada algazara de la gente de buen humor. Entre nubes de incienso, dulces villancicos y orquestales melodías, nacerá el Divino Infante—que—en muchos nacimientos—mostrará su sonrisa celeste en un rostro sonrosado, de cartón, y que ahora, más que nunca, conviene que a los niños les aficionemos a contemplar esta clase de ingenios retablos—para que el día de mañana, en que se espera que el laicismo se adueñe del país—evoquen su candorosa edad arquivadora de sus religiosas creencias, aromadas con el perfume intenso de la poesía que emana del portal de Belén.

Y esta noche resonará mejor en nuestros oídos, como un llamamiento grandioso a la concordia humana, las palabras bíblicas del Ángel: «Paz a los hombres de buena voluntad».

Hermosa invitación, tan necesaria en este tiempo, agitado por horribles convulsiones sociales.

Campeonato de baile

Un índice de la sensibilidad colectiva

Por primera vez en Madrid se está celebrando ahora un campeonato de resistencia en el baile. Las pocas parejas que aún aspiran a vencer llevan bailadas algunos cientos de horas. El público asiste al espectáculo en cantidad creciente para ver el perfil de los bailarines y escuchar en su rostro. Si esto fuera un índice exponente de la sensibilidad colectiva habría que reconocer con todo dolor que la sensibilidad no existe, está muerta. Ni por estética ni por humanidad el espectáculo puede agradar a un espíritu un poco pulido. Hombres y mujeres que tienen sus párpados cargados de sueño, que aparecen sobre el parquet como autómatas con todas las fibras humanas embotadas, con los pies arrastrando sobre el suelo al compás de una musiquilla interminable, con los tobillos hinchados y doloridos. Tal es el cuadro que atrae a tantos espectadores.

¿Qué sensación de arte puede encontrar el público en la contemplación de esas escenas? Ni siquiera la curiosidad, natural de conocer una individualidad de excepción. El hombre que puede resistir sobre una piteca quinientas horas de baile no merece ni admiración ni curiosidad. Pobre ser que gasta su energía en un esfuerzo inútil y que probablemente no le servirá para nada en cuanto quisiera emplearla en algo provechoso. Pero allá si por la ambición o la necesidad de un premio en metálico juega sus nervios y sus músculos en la tarea estúpida de bailar sin interrupción. Lo inaudito es que eso atraiga a los espectadores.

Se busca en la contemplación de estos muñecos bailarines un gesto de dolor ante el esfuerzo sobrehumano. Nadie puede sentir otro atractivo porque el arte y la emoción se sabe de antemano que no ha de lograrse. Son los mismos espectadores que acudían a ver a Papús encerrado en una urna sin comer varios días. Los mismos que lanzan miradas ávidas sobre el transeúnte que ha sido arrollado en mitad de una calzada. Gentes de aficiones extraviadas que por falta de educación estética, de afinamiento de la sensibilidad, sienten bajo las luces de las ciudades modernas, primarios impulsos ancestrales. ¿Cómo pensar que un espectáculo de esta naturaleza puede atraer público en una gran ciudad de nuestro siglo?

Pues ello ocurre ahora en Madrid, sin que se haya alzado una voz de protesta. Se fijaron los pasquines públicos y se ofreció una cantidad que tentara la necesidad o la codicia de los concursantes. Bolsa metálica para comprar el sufrimiento ajeno y ofrecerlo como espectáculo a la avidez de la multitud. Por ese dinero se podría organizar lo mismo el campeo-



Atendiendo a ruegos que nos han dirigido varios expositores, respecto de la falta de tiempo para poder concurrir a la exposición, con obras bien estudiadas, la Comisión organizadora de la «Exposición de arte libre», ha acordado ampliar el plazo de admisión de obras hasta los días hábiles del 20 al 28 de Febrero de 1932, y horas de seis a ocho de la tarde, en el patio de Cristales del Círculo Mercantil. Quedan, por consiguiente, reformadas las bases octava y novena, que se publicaron convocando a los artistas segovianos.

Los artistas que residan fuera de la capital pueden nombrar una persona que les represente en la exposición.

La Comisión Organizadora.

TEATROS

CERVANTES Secciones de cine mudo A las cuatro y de la tarde película infantil CINE SONORO A las siete y diez y media de la noche La notable película totalmente hablada en español EL PRECIO DE UN BESO Por JOSÉ MOJICA, NONA MORIS y ANTONIO MORENO

JUAN BRAVO Secciones de cine mudo A las cuatro y media de la tarde, y siete de la noche La preciosa película, titulada MAMÁ DÉJAME AMAR Por BARRI NORTON

Ecos de la provincia Migueláñez

Función de teatro

El próximo día 25, festividad de la Natividad, a las nueve de la noche, se pondrá en escena en este pueblo, por jóvenes aficionados de esta localidad, el drama en tres actos «Volver a vivir» y el juguete cómico «La invencible».

A juzgar por el entusiasmo de los actores y lo bien preparados que se encuentran para el desempeño de sus respectivos papeles, se espera obtendrán buen éxito en sus propósitos.

CORRESPONSAL 22-12-93T.

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

Table with meteorological data for EN LA TARDE DE AYER and EN LA MAÑANA DE HOY, including pressure, wind direction, and temperature.

Se arriendan... Pastos, en inmejorables condiciones, en la dehesa de Aldeanueva, para ganado vacuno y lanar, por temporada de invierno o por meses, como deseen. Para tratar, Judería Nueva, 14 y Puente de Muerte y Vida, 12, Segovia, o en dicha finca, con el administrador.

“LA SEGOVIANA”

CASA DE VIAJEROS DE Pedro Prieto SUCESOR DE «EL CHICLANERO». Calefacción y cuarto de baño Plaza Santo Domingo (Entrada, Tudescos, 1) TELEFONO 15.424.—MADRID

ALMACEN DE PISCADOS DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table listing fish prices (PISCADOS RECIBIDOS) with columns for fish type and price per kilo.

Advertisement for 'El Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS' for digestive ailments.

Se vende una casa, Judería Nueva, número 12, con gran patio, corral y bastantes dimensiones para varios vecinos. Informes, Angel del Barrio, Marques del Arco 35, 2.º, de una a tres.

Hoy, jueves

Es el día para obsequiar a la Clientela de Segovia y provincia, que constantemente frecuenta LA CASA ALONSO

“LA PAPELERA” serán obsequiados con bonitos calendarios de bolsillo, finos cromos de pared, tacsos, placas para oficinas, y variados cromos para niños

LA CASA FERMIN

RESTOS DE TEMPORADA DE INVIERNO, QUE VENDRÁ A CUALQUIER PRECIO INFINIDAD DE ARTICULOS DE VERDADERA OCASION

JOJOI RETALES DE PAÑO DE RESTOS DE PIEZA A CUALQUIER PRECIO CASA FERMIN Siempre tendrá artículos de temporada por 100 más baratos y de gran novedad